

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Pada bagian ini peneliti akan memaparkan beberapa simpulan, implikasi dan beberapa rekomendasi yang sekiranya dapat bermanfaat bagi masyarakat luas. Dimana dalam proses pemaparannya didasarkan pada temuan penelitian dan pembahasan hasil penelitian terkait pola interaksi sosial penjual hasil ternak sapi perah, yang dimana penelitian ini mengacu pada pola interaksi sosial yang digunakan oleh peternak sapi perah dengan penjual ternak sapi perah di Koperasi Unit Desa (KUD) Sarwa Mukti Desa Jambudipa Kecamatan Cisarua Kabupaten Bandung Barat.

A. Simpulan

Berdasarkan seluruh hasil tahapan penelitian yang telah dikaji sebelumnya maka dapat peneliti simpulkan antara lain sebagai berikut :

1. Interaksi merupakan sebuah hubungan atau proses sosial yang terjadi di setiap lingkungan masyarakat. Karena interaksi merupakan dasar manusia dalam berhubungan satu sama lain. Sebagai masyarakat, tentunya harus mengetahui betapa penting nya sebuah interaksi yang terjalin dan arus terjalin dengan baik pula. Perilaku sosial para peternak sapi perah dengan penjual hasil ternak sapi perah di Desa Jambudipa, memiliki perilaku sosial yang terjalin dengan baik dengan menjalankan sebuah interaksi sosial dalam upaya meningkatkan kepentingan bersama. Begitupun dengan Koperasi Unit Desa (KUD) Sarwa Mukti Desa Jambudipa Kecamatan Cisarua Kabupaten Bandung Barat yang mengetahui akan pentingnya sebuah interaksi. Dengan itu, pihak dari Koperasi Unit Desa (KUD) Sarwa Mukti Desa Jambudipa Kecamatan Cisarua Kabupaten Bandung Barat menjalin kerja sama dengan para peternak sapi di Desa Jambudipa Kecamatan Cisarua Kabupaten Bandung Barat.
2. Interaksi sosial antara penjual hasil ternak sapi perah (KUD) Sarwa Mukti dengan masyarakat peternak sapi perah yang bersifat interaksi sosial assosiatif. Dalam interaksi sosial ini terdapat hubungan kerasama yang erat

yang dilakukan antar kedua belah pihak tersebut. Khususnya dalam aktivitas yang menunjang perekonomian ini. Keduanya memiliki hubungan yang baik demi kepentingan bersama. Dalam kegiatan interaksi dan kerjasama yang baik ini, baik KUD Sarwa Mukti maupun peternak sapi perah mampu meningkatkan perekonomian dengan baik untuk menunjang kehidupan sehari-hari. Dimana KUD diuntungkan dengan hasil susu yang baik dari peternak sapi perah, yang dimana hasilnya dapat diolah menjadi makanan/minuman olahan susu dan juga bermitra dengan PT. Ultra Jaya, yang pastinya akan menambah penghasilan dan meningkatkan perekonomian begitupun dengan para peternak sapi perah yang juga diuntungkan dengan disediakan nya makanan sapi perah yang berkualitas yang juga dapat menghasilkan susu yang baik dengan harga tinggi.

3. Pengurus KUD Sarwa Mukti memiliki pengetahuan mengenai pentingnya sebuah interaksi sosial, yang dimana hal tersebut juga menunjang keberlangsungan perusahaan dan kerjasama agar terjalin dengan baik. Dan interaksi yang dilakukan antara kedua belah pihak juga sangat baik dan mementingkan satu sama lain. Selain itu KUD juga sebagai organisasi yang menjalin hubungan dengan para peternak sapi perah mampu memberikan yang terbaik kepada para peternak agar dapat menghasilkan hasil ternak yang berkualitas, yang dimana hal tersebut untuk meningkatkan perekonomian bersama.
4. Kegiatan interaksi sosial dengan pola kerjasama antara peternak sapi perah dengan Koperasi Unit Desa (KUD) Sarwa Mukti, dapat dijadikan sumber pembelajaran yang diberikan kepada peserta didik, dengan menunjukkan bahwa bukan hanya sekedar materi yang disampaikan, akan tetapi kegiatan yang terjadi antara penjual hasil ternak sapi perah tersebut merupakan contoh di kehidupan sehari-hari kegiatan interaksi sosial dengan kerjasama yang juga dapat meningkatkan perekonomian masyarakat tersebut.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil pembahasan penelitian yang telah dianalisis di atas, maka diperoleh beberapa implikasi, diantaranya sebagai berikut :

1. Bagi Koperasi Unit Desa (KUD) Sarwa Mukti Desa Jambudipa, Kecamatan Cisarua, Kabupaten Bandung Barat

Konsistensi dalam berkomunikasi itu sangat penting untuk menjalin suatu hubungan sosial dalam ruang lingkup masyarakat, sehingga hubungan terhadap masyarakat lainnya dapat berjalan dengan baik. Selain itu, sebagai masyarakat yang baik, harus dapat menjalin suatu hubungan dengan masyarakat lainnya dengan baik, seperti hubungan kerjasama yang dilakukan oleh organisasi KUD dengan peternak sapi perah berjalan dengan baik juga. Maka dari itu, harus diterapkan dengan baik agar terbentuk suatu hubungan yang naik dan saling membantu serta melengkapi satu sama lain untuk meningkatkan perekonomian masyarakat.

2. Bagi Masyarakat Peternak Sapi Perah Desa Jambudipa, Kecamatan Cisarua, Kabupaten Bandung Barat

Pentingnya sebuah kerjasama dalam berwira usaha, masyarakat peternak sapi perah harus tahu bagaimana menjalin hubungan yang baik dengan KUD agar susu yang dihasilkan dari beternak sapi dapat di setorkan kepada KUD dan berpenghasilan tinggi. Sebuah kerjasama yang baik dapat menguntungkan satu sama lain dapat meningkatkan ekonomi untuk kehidupan sehari-hari.

C. Rekomendasi

Berdasarkan pembahasan hasil temuan penelitian dan simpulan yang telah dipaparkan di atas, maka pada bagian ini peneliti akan mengemukakan beberapa rekomendasi yang sekiranya dapat bermanfaat bagi pihak-pihak yang berkepentingan. Adapun rekomendasi yang dimaksud adalah sebagai berikut ini :

1. Bagi Koperasi Unit Desa (KUD) Sarwa Mukti Desa Jambudipa Kecamatan Cisarua Kabupaten Bandung Barat

Hubungan masyarakat satu dengan yang lainnya tentu sangat penting dalam kehidupan sehari-hari, salah satunya hubungan Koperasi

Unit Desa (KUD) Sarwa Mukti dengan para peternak di Desa Jambudipa. Meskipun hubungan dan interaksi sosial yang terjadi sudah baik, namun harus tetap ada penerapan yang konsisten dalam menghargai satu sama lain dan menjaga agar sebuah kerja sama yang dilakukan agar terjalin dengan baik terus-menerus. Keterbukaan dari KUD sangat penting dalam memberikan hasil dari setor susu yang diberikan oleh para peternak.

2. Bagi Masyarakat Peternak Sapi Perah di Desa Jambudipa Kecamatan Cisarua Kabupaten Bandung Barat

Pentingnya mengetahui mengenai interaksi itu sangat penting, karena memang pada hakikatnya manusia tidak dapat hidup sendiri, tentunya akan bergantung pada orang lain dan saling membutuhkan orang lain juga, oleh sebab itu dalam berhubungan antar masyarakat kita harus mempunyai hubungan yang baik, karena dalam hal ini masyarakat diberikan wadah untuk menampung hasil susu yang dihasilkan dan itu sangat penting guna untuk meningkatkan perekonomian. Sebagai peternak harus memberikan kualitas susu yang terbaik yang diberikan/setor kepada KUD agar hasil dari susu juga meningkat.

3. Bagi Semua Masyarakat Desa Jambudipa Kecamatan Cisarua Kabupaten Bandung Barat

Sebuah interaksi atau hubungan dalam masyarakat begitu penting, karena dengan adanya interaksi sosial kita dapat menjalin hubungan atau kedekatan dengan masyarakat lainnya. terutama dalam melakukan kegiatan atau aktivitas di lingkungan masyarakat, kita harus bisa membiasakan diri dan bertindak dengan baik dalam menjalin hubungan dengan masyarakat lainnya. Karena dalam kehidupan masyarakat kita harus saling berkomunikasi guna untuk mencukupi kebutuhan masing-masing.